

Voyage du cercle d'amitié de Pentling à Civrieux d'Azergues

Début décembre, nous sommes partis pour une rencontre de quatre jours à l'occasion du marché de Noël dans la commune partenaire de Pentling, à Civrieux d'Azergues.

Avec deux minibus – dont l'un bien chargé de spécialités bavaroises de notre région – ainsi que tout le matériel nécessaire, nous avons pris la route pour un trajet de douze heures vers la France.

Les retrouvailles avec les familles d'accueil furent chaleureuses et pleines de joie. De nombreuses amitiés sont nées au cours des vingt années de partenariat.

Un programme varié nous attendait en plus du marché de Noël. Il a débuté par la visite des maisons et des rues magnifiquement décorées pour Noël dans les villages pittoresques du Beaujolais. Cette excursion s'est conclue par un déjeuner convivial dans un domaine viticole, accompagné d'une dégustation du millésime 2025. À cette occasion, le président de l'association, Erwin Skorianz, a remis des cadeaux d'hôtes composés de spécialités bavaroises à l'équipe d'organisation.

Les préparatifs du marché ont occupé une bonne partie de l'après-midi et, à 18 heures, notre maître-grilleur et troisième maire, Franz Geiselhöringer, a pu annoncer : « On peut allumer le grill ! »

Parallèlement, l'apparition du saint Nicolas bavarois figurait également au programme. Les enfants étaient ravis et la séance photo en sa compagnie n'en finissait plus. Le poème bavarois récité sur les marches de la Maison de l'Europe fut traduit en français. Le marché, tout comme les stands des villes partenaires, fut très fréquenté jusque tard dans la soirée – jusqu'à ce que le signal retentisse : plus une seule bière en stock !

Le lendemain, la visite de la troisième plus grande ville de France, Lyon, toute proche, constitua le point culminant du séjour. À l'aide des transports en commun, nous avons parcouru les 18 kilomètres jusqu'à Lyon, où plus de deux millions de visiteurs étaient attendus ce week-end-là. Après la visite du centre historique, un déjeuner commun a eu lieu dans un restaurant typiquement français. Pour faciliter la digestion, une visite du musée des Beaux-Arts de Lyon a suivi. La participation à la grande Fête des Lumières s'est révélée être un vrai défi en raison de l'afflux massif de visiteurs dans les ruelles et sur les places. Néanmoins, tous étaient d'accord : une mise en scène magnifique, à voir absolument.

Le dimanche, après un petit-déjeuner commun réunissant tous les participants, nous avons repris la route du retour. Un week-end merveilleux, certes fatigant, mais qui s'est terminé bien trop vite, non sans une pointe de nostalgie.

Les adieux furent toutefois adoucis par la promesse de se revoir très bientôt. L'Europe vit précisément grâce à ces belles rencontres – tel fut notre constat commun et unanime. Après un trajet de retour de plus de dix heures, rien ne s'opposait plus à la conclusion conviviale du week-end à l'auberge « Zur Walba ».

Le voyage du cercle d'amitié de Pentling à Civrieux d'Azergues a bénéficié du soutien financier du Fonds citoyen franco-allemand.

Le Fonds citoyen franco-allemand conseille, met en réseau et finance des projets qui rendent l'amitié franco-allemande et l'Europe tangibles pour l'ensemble de la population. Il soutient une

grande diversité de formats et de thématiques, est facilement accessible et ouvert à tous les acteurs de la société civile.

Le Fonds citoyen est issu du traité d'Aix-la-Chapelle signé entre l'Allemagne et la France en 2019 et a été créé en avril 2020. Il est mis en œuvre par l'Office franco-allemand pour la jeunesse (OFAJ) et est financé à parts égales par le gouvernement fédéral allemand et le gouvernement français.